
様式第2号(第9条関係) 

 

会 議 録 

附属機関等の名称  宮代町立図書館協議会 

会 議 の 名 称  令和３年度第２回宮代町立図書館協議会 

開 催 日 時 
令和３年１１月１６日(火) 

午後４時から午後５時 

開 催 場 所  宮代町立図書館研修室 

出 席 委 員 の 氏 名 
 山内薫(会長)・中村昭子・宮野紀子・大力芳紀・ 

矢部敦子・古谷諭史・小松歌穂 

出 席 職 員 の

職 ・ 氏 名 

 事務局(宮代町教育推進課)： 

草野生涯学習室長・川﨑主査・鈴木主事 

 図書館(指定管理者㈱図書館流通センター)： 

 清水図書館長・永堀一般チーフ・水口児童チーフ 

会議の公開・非公開   ☑ 公開  □ 一部公開  □ 非公開 

一 部 公 開 又 は

非 公 開 の 理 由 
  

傍 聴 の 可 否   ☑ 可   □ 否 

傍 聴 者 の 人 数  ０名 

会 議 資 料 の 名 称 

 ・令和３年度 利用統計 資料１ 

 ・重点課題(事業概要) 別紙資料１ 

 ・令和２年度 市町村図書館活動調査結果一覧 別紙資料２ 

会議録の作成方法   □全文記録  ☑要点記録  □録音テープ 

審 議 の 内 容 

(発言者・発言内容・

決定事項等) 

●次 第 

１ 開会     

２ 報告事項 

（１）令和３年度上半期事業報告（利用状況等）について 

（２）重点課題（事業概要）について 

（３）令和２年度 市町村図書館活動調査結果一覧 

３ その他 

４ 閉会 

 

●会議概要 

２ 報告事項 

（１）令和３年度上半期事業報告（利用状況等）について…清水館

長から説明（別添資料参照） 



≪（１）に関する特記事項≫ 

・コロナ前の令和元年度上半期と比較すると、開館日数は

変わらないが入館者数は 30％ほど減少している。登録

者数、貸出者数等についてもやはりそれぞれ減少してい

る。 

・行事参加者数に関し、「童話と絵本の会」「紙芝居と折り

紙」については令和元年度よりも増加している。 

・時間帯別利用者数に関し、４月から開館時間を延ばし９

時半～に変更したため、午前中の利用者数が増加した一

方、夕方の利用者数は減少した。 

 

≪（１）に関する質疑応答≫ 

山内会長 一般の団体貸出について、どういった団体が利

用しているのか？ 

清水館長 介護福祉施設等である。 

山内会長 行事は定員制とのことだが、事前申し込み制な

のか？ 

清水館長 当日先着順もあれば、事前申し込みによる整理

券配布の場合もある。 

山内会長 おはなし会などについて、座席間隔は空けてい

るのか。定員はその分少なくなってしまってい

るのか？ 

清水館長 定例のおはなし会は会場をホールにして広く

したため、概ねこれまでどおり、需要に合った

定員設定ができている。 

（２）重点課題（事業概要）について…清水館長から説明（別添資

料参照） 

≪（２）に関する特記事項≫ 

   ・開館時間を早めたことについて、利用者からは好評の声

をいただいている。 

   ・地域や他施設への連携として、これまで子育てひろば・

国納保育園へ団体貸出を行っていたが、今年度から学童

も追加している。 

   ・日本工業大学との連携による講演会について、先方から

も積極的にやりたいという話をいただいているので、今

後についても企画する。 

  

≪（２）に関する質疑応答≫ 

山内会長 読売回想サロンについて、定員は設定している

のか？ 

清水館長 設定しているが、超過することはない。ただ、

会話は基本的に無しとしている。 

山内会長「水曜えほんの会」が未だ中止状態なのは何か理

由があるのか？ 

水口チーフ 対象が小さいお子さんのため、椅子に座って

もらうのではなく、カーペットに直接座っても

らっているが、そのカーペットのスペースが照

明の LED 化工事の関係で満足に使えない状況

が続いたため、緊急事態宣言が明けても再開し



ていない。1月からは再開を予定している。 

川﨑主査 無印良品・東武ストアへのブックポスト増設に

ついて、現在の具体的な状況は？ 

清水館長 もう準備はできているが、特に東武ストアに関

しては、ポストを設置するだけという状況であ

る。ただ、スーパーということで野菜などの水

についての心配（本が濡れると困るため）があ

り、直前で二の足を踏んでいる状況。無印良品

については、ブックポストの緑という色が無印

良品のイメージに合わないということで、イ

メージに合う色に着色する必要がある。それに

はその分の費用もかかってしまう。ただ、無印

良品のイメージに色を合わせてしまうことに

より、無印良品の商品である本をブックポスト

に入れられてしまうかもしれないリスクもあ

る。 

川﨑主査 読書通帳の発行数は？ 

水口チーフ 後日回答する。 →２９０冊。 

川﨑主査 自治会の祭り等への出張読み聞かせについて、

周知はどのように行っているのか？ 

清水館長 周知はしていない。もともとは昨年、一昨年と

学園台自治体の方から声をかけていただいた

のが事業のきっかけである。今後周知の方法も

考えていくが、仮に引く手あまたの状態になっ

たとしたら、それはそれで人員的に困難な部分

がある。スタッフに余裕もないので、出張でき

るのは現段階では館長以外いない。おはなし会

のボランティアの方等に協力をいただけると

ありがたい。 

山内会長 特別支援学校の教員研修はどういったものな

のか？ 

永堀チーフ １名につき１日、２日間で計５名が参加し

た。図書館のひととおりの業務内容や図書館と

学校との繋がりなどを説明した。 

山内会長 特別支援学校に出張しておはなし会をしてほ

しいというような要望はないのか？ 

水口チーフ 毎年１回「らんどせるブック」の際に伺って

少し読み聞かせをするということはあるが、そ

れ以外で出張してほしいという要望は現段階

では頂いていない。 

 

（３）令和２年度 市町村図書館活動調査結果一覧…清水館長か

ら説明（別添資料参照） 

≪（３）に関する特記事項≫ 

・前回、委員から要望のあった資料である。 

・令和２年度の人口一人当たり貸出冊数は 4.74 冊で県内

１０位である。 

・令和元年度の人口一人当たり貸出冊数は 7.91 冊で県内

２位だったので、順位としては大きく低下している。コ



ロナ禍ということが大きく影響しているのは間違いな

いが、開館期間等の条件もそれぞれ異なるなかで、順位

低下の理由を一概に判断するのは難しい。 

 ただ、そのような状況の中でも１位は２年連続で三芳町

なので、電話で直接要因を確認したところ、特に心当た

りはないとのことだった。 

 

３ その他 

≪質疑応答≫ 

古谷委員 無印良品と連携を取り、図書館関連のチラシ等を

置かせてもらってはいかがか？ 

清水館長 もう既にやっている。図書館だよりなど数種類を

「まちの案内所」スペースに置かせてもらってい

るが、ありがたいことにすぐになくなってしまう

状況である。 

 

≪事務局より連絡事項≫ 

    ・図書館の利便性や効率性が上がるようなアイデア等、提

案があればご意見を頂きたい。 

・次回会議は、３月頃に開催予定。 

  

４ 閉会 

 

そ の 他 必 要 事 項   

 


